

Bericht aus der Schule

# Alltag vom Hausdienst an unserer Schule

**Roger Lustenberger, Bereichsleiter Schulanlagen im Schulhaus Brunnenmoos, lässt uns während eines Interviews in die Arbeit eines Hauswartes hier in Kilchberg Einblick nehmen.**

«Wenn wir Schülerinnen und Schüler beim Läuten das Klassenzimmer betreten und die Tische geputzt, der Boden gewischt und die Mülleimer geleert wurden, waren unsere Hauswarte bereits da. Alles ist wieder ordentlich und bereit für unseren Schulalltag. Es steckt viel mehr Arbeit im Reinigen unseres Schulhauses, als wir Kinder oft bemerken.

«Die Arbeit beginnt mit einem Rundgang durch das Schulareal», erzählt uns Roger Lustenberger im Interview von seiner Morgenroutine. Er wolle sich täglich versichern, dass nichts kaputt gegangen sei. Zu den Routinearbeiten jedes Hauswartes gehören das Reinigen der Klassenzimmer, das Saubermachen des Ganges und das Putzen der Toiletten. Jeden Tag liest und beantwortet Roger die E-Mails der Lehrpersonen und der Handwerker. Mit einem Blick auf seinen Notizblock erzählt er weiter, dass durch die Umbauarbeiten im Schulhaus Alte Landstrasse der Hauswart dort viel mehr Arbeit habe als sonst. Das Hausdienst-Team in Kilchberg besteht aus sieben Personen, die für die drei Schulhäuser und alle zehn Kindergärten zuständig sind. Sie helfen mit, die Schulhäuser in gutem Zustand zu erhalten. Sie blicken nach der Arbeit stolz auf ihr sauberes Schulhaus und Schulareal.

Mit einem humorvollen Lächeln erzählt uns Roger, dass er auf dem Schulhausdach schon alles Mögliche gefunden habe: Schultheke, Finken, Pingpongschläger und Fussbälle. Alle zwei Wochen müsse er die Leiter hervorholen und hochsteigen. Seine blaue Arbeitsjacke und die Cargo Hosen, die er beim Interview trägt, sind nicht nur bequem, sondern auch nützlich, um kleines Werkzeug in den Hosentaschen zu verstauen. Seine Sicherheitsschuhe haben trittsichere Sohlen und schützen ihn vor Verletzungen am Fuss. Bequeme Arbeitskleidung sind für die Arbeiten drinnen und draussen notwendig. Zu den Arbeiten im Aussenbereich gehören das Sauberhalten des Pausenplatzes und das Verwenden des Laubbläfers, um grosse Laubhaufen zu bilden. Roger erzählt uns, dass auch er sich ein-



Roger Lustenberger ist Bereichsleiter Schulanlagen im Schulhaus Brunnenmoos.

zvg.

mal, wie ein Schulkind in einen Laubhaufen fallen liess. Im Winter gehört das Schneeräumen zu den Aufgaben der Hauswarte im Schulareal. Auch in diesem schneearmen Winter liessen unsere Hauswarte uns Kindern genug Schnee liegen, um Schneebälle zu werfen. Eine herausfordernde Aufgabe sei jeweils die Planung der Reinigungsarbeiten in den Ferien, erzählt Roger nach kurzer Überlegung weiter.

Auf unsere Frage, was er sich von uns Schülerinnen und Schülern wünsche,

sagt er, dass wir Kinder den Müll auf dem Pausenplatz in die Mülleimer versorgen und die Znüni-boxen mitnehmen sollen. Natürlich sollen wir keine WC-Rollen in die Toilette werfen. Wir Kinder vergessen auch immer wieder Verschiedenes im Schulhaus und können es meistens in der überfüllten Fundgrube finden. Mit Verwunderung hören wir, dass der teuerste Fundgegenstand ein iPhone 9 gewesen sei.

Begeistert erzählt Roger uns vom Pro-  
bealarm, der einmal im Jahr an unse-

ren Schulen durchgeführt wird, da er leidenschaftlicher Feuerwehrmann ist. Wenn die Sirene losgeht, fährt er zum Einsatz. Roger arbeitet sehr gerne an unserer Schule in Kilchberg, da es eine interessante und abwechslungsreiche Arbeit ist. Wir Schülerinnen und Schüler dürfen uns immer an unsere Hauswarte wenden, wenn wir etwas brauchen. «Wir haben grosses Glück, ein so tolles Hausdienst-Team zu haben.»

Geschrieben von BBF-Schüler\*Innen  
im Kurs «Kreatives Schreiben»